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Ш-1 — так назвал свое первое де-
тище в будущем прославленный 
авиаконструктор. После некоторых 
доработок амфибия могла взлетать 
с воды, совершать посадку на сушу 
и на воду. По итогам проведенных 
государственных испытаний было 
решено оснастить самолет более 
мощным мотором отечественного 
производства. Так на свет появился 
ставший легендой Ш-2, построенный 
уже в заводских условиях.

Жизнь первой и единственной по-
строенной модели Ш-1 была яркой, 
но недолгой: 26 февраля 1930 года, 
во время агитационного полета, са-
молет с экипажем в составе летчи-
ка В. П. Чкалова и механика Иванова 
при плохой погоде потерпел аварию. 
Экипаж не пострадал, а самолет вос-
становлению не подлежал. 

Пришедший ему на смену само-
лет Ш-2 широко применялся в лет-
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Вадим Борисович Шавров (1898–
1976), советский авиаконструктор, 
кандидат технических наук, 
историк авиации

Свой первый самолет-амфибию Вадим Борисович Шавров 
спроектировал в 1925 году, начал строить в 1928-м — из 
дерева. Средства на изготовление опытной модели молодому 
авиаконструктору, выпускнику воздушного факультета 
Ленинградского института инженеров путей сообщения, выделил 
Осоавиахим. А помогали верные друзья — инженер Виктор 
Львович Корвин и механик Николай Николаевич Фунтиков. Прямо 
в квартире Шаврова самолет собирали по частям, окончательная 
сборка аппарата происходила на одном из аэродромов Ленинграда.

ных школах и аэроклубах как учеб-
ный, на местных аэролиниях Севера, 
Сибири и Дальнего Востока. Приме-
нялся в Арктике, как ледовый раз-
ведчик был на кораблях «Челюскин», 
«Красин» и других. Его использовали 
во многих сферах народного хозяй-
ства, геологии, связи и в других от-
раслях. «Шаврушка» — так по-свой-
ски летчики называли этот агрегат.

В годы Великой Отечественной 
вой ны Ш-2 летал к партизанам, вы-
возил раненых, перевозил любые 
умещающиеся на его борту грузы.

Точных данных о количестве вы-
пущенных за все годы Ш-2 нет. Из-
вестно, что их было построено более 
700 (по некоторым оценкам от 800 
до 1200). Простота и высокая ремон-
топригодность машины (иногда они 
проходили по 4–5 капитальных ре-
монтов) обеспечили ей столь долгую 
жизнь. 

Конструировал Вадим Борисович и 
другие модели самолетов-амфибий. 
К примеру, шестиместная летающая 
лодка-амфибия Ш-7 предназначалась 
для связи между полярными станци-
ями, ледовой разведки с кораблей и 
эксплуатации в северных районах 
СССР. Самолет был спроектирован 
в 1939-м, а построен и испытан в 
1940 году. Планы на серийное про-
изводство этой модели были сорваны 
начавшейся Великой Отечественной 
войной. И единственный образец Ш-7 
использовался для перевозки почты 
на Волге (Саратов, Сталинград, Астра-
хань и др.). 

Сам Виктор Борисович во время 
Великой Отечественной работал в 
Бюро новой техники ЦАГИ, затем в 
Научном институте авиационной 
технологии в начале 50-х годов. Здесь 
он выпустил ряд научных работ, ста-
тей, был автором нескольких тысяч 
ГОСТов и нормалей, долгое время 
применявшихся в авиационной 
промышленности. Во второй поло-
вине 50-х годов он вновь вернулся 
к конструкторской деятельности в 
ОКБ-256 П. В. Цыбина, где работал 
начальником отдела планера. 

Им написаны книги «История 
конструкций самолетов СССР до 
1938 года» и «История конструкций 
самолетов в СССР, 1938–1950». Факти-
чески он создал отечественную шко-

лу историков авиации. В. Б. Шавров, 
будучи человеком разносторонним, 
собрал огромную коллекцию жу-
ков-усачей, обитавших на терри-
тории СССР, и большую коллекцию 
экзотических видов тропических жу-
ков. Это собрание находится ныне в 
Зоологическом институте РАН.

В 1989 г. именем Шаврова была 
названа улица в Приморском районе 

Санкт-Петербурга.
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Это интересно!

За время военных 
действий было 

перевезено 
20 млн вагонов с 

солдатами, боевыми 
снарядами, техникой 
и продовольствием. 

Если выстроить 
эти эшелоны по 
цепочке, то они 

бы обогнули всю 
Землю по экватору 

4 раза. Составы 
шли сплошным 

потоком и интервал 
между ними порой 

составлял всего 
600–700 метров.

УВЛЕКАТЕЛЬНОЕ ПУТЕШЕСТВИЕ В МИР ЖЕЛЕЗНОЙ ДОРОГИ
2 апреля жители муниципального округа Юнтолово посетили музей железных 
дорог России. Увлекательная экскурсия в рамках ведомственной целевой 
программы по организации и проведению досуговых мероприятий впечатлила 
и взрослых, и самых маленьких жителей нашего округа.

Музей железных дорог 
России — один из крупней-
ших в Европе, основан еще 
в 1978  году как музей Ок-
тябрьской железной дороги, 
а 30 октября 2017 года, после 
пополнения коллекции экспо-
зиций, строительства новых 
корпусов и переезда на новое 
место, современная площадка 
музея открыла свои двери для 
жителей Санкт-Петербурга.

Фонды музея насчитыва-
ют более 45 тысяч единиц 
хранения, в числе которых 
документы, фотографии, про-
изведения изобразительного 
искусства, коллекции нумиз-
матики, фалеристики, ин-
струменты, приборы и редкие 
предметы железнодорожной 
тематики разных лет. Однако 
основой, главной гордостью 
и ценностью музея являет-
ся коллекция из 118 единиц 
исторического подвижного 
состава. Редкие, поистине 
уникальные локомотивы, ва-
гоны, специальная и военная 
железнодорожная техника 
представлены в музейных за-
лах и под открытым небом.

Нельзя не отметить важ-
нейшую роль железнодо-
рожного транспорта в годы 
Великой Отечественной во-
йны, неоценимую помощь и 
поддержку на пути победы 
Советского Союза над фаши-
стской Германией. В первые 
дни военных действий перед 
железнодорожниками встала 
непростая задача быстрого 
перестроения существующего  
сложнейшего железнодорож-
ного комплекса на военный 
лад. Для обеспечения быстро-
го продвижения эвакоэшело-
нов широко использовались 
технические новшества, не 
смотря на тяжелейшие усло-
вия военного времени при-
думывались и применялись 
передовые методы труда: ско-
ростное формирование поез-
дов, безотцепочный ремонт 
вагонов, вождение тяжеловес-
ных составов и отправление 
сдвоенных поездов.

Кроме военных задач, же-
лезным дорогам необходимо 
было осуществлять непре-
рывное снабжение топливом, 
провизией, боеприпасами, 

металлом и другими важ-
ными грузами, а также осу-
ществлять эвакуацию людей 
и предприятий из временно 
оккупированных гитлеров-
скими войсками областей и 
республик в тыловые районы 
страны.

Невозможно не отметить, 
самоотверженный труд лю-
дей на железных дорогах в то 
время, их смелость и вынос-
ливость ради общей великой 
цели — защитить Родину. 
Машинисты водили эшелоны 
за тысячи километров, меся-
цами не возвращаясь домой. 
Железнодорожники, в ос-
новном женщины, с готовно-
стью вступили в ряды «жи-
вой блокировки», они были 
расставлены в ночное время 
по линии через каждые 3 ки-
лометра и ручными фонаря-
ми регулировали движение 
поездов для того, чтобы повы-
сить пропускную способность 
некоторых участков железных 
дорог. В 1943 году железнодо-
рожники принимали участие 
в боевых действиях, а на ме-
ста машинистов и кочегаров 

5 апреля жители муниципального образования МО Юнтолово 
в рамках муниципальной программы по военно-патриотическому 
воспитанию посетили музей-заповедник «Прорыв блокады 
Ленинграда».

МУЗЕЙ-ЗАПОВЕДНИК «ПРОРЫВ БЛОКАДЫ ЛЕНИНГРАДА»

Этот музей уникален. Он располо-
жен на левом берегу Невы, на Нев-
ском пятачке, — на том самом месте, с 
которого в январе 1943 года началась 
операция «Искра», по результатам 
которой был осуществлен прорыв 
блокады Ленинграда. О героическом 
наступлении нам могут рассказать 
выбитые в граните хроники каждого 
дня с 12 по 18 января 1943 года.

В экспозиции музея представлены 
военная техника времен Великой Оте-

чественной войны, а также современ-
ные российские танки. Особым вни-
манием пользовался белый танк КВ-1 
«Ленинградец». 65 лет он пролежал на 
дне Невы, поднят в октябре 2007 года. 
На боевой машине были остатки бе-
лой краски — зимнего камуфляжа. Та-
ким его и решили оставить.

В музее-панораме «Прорыв» запе-
чатлен второй день наступательной 
операции «Искра». Экспозиция тща-
тельно хранит детали тех событий: 

ЕВГЕНИЙ ЯКОВЛЕВИЧ:
«Захватывающая экскурсия, рассказывающая о настоящих героях, 
о подвиге, который ежедневно совершали те, кто оборонял 
Невский пятачок. Здесь все просто дышит тем временем, возникает 
ощущение погружения в военные годы. Это важно, потому что нельзя 
забывать историю, нельзя позволять ее переписывать. Важно, чтобы 
подрастающее поколение знало о том, какая цена заплачена за наше 
право жить». 

ЛАРИСА ЕВГЕНЬЕВНА:
«Меня больше всего поразил рассказ о том, как бойцы Невского 
пятачка почти ежедневно шли в атаку только чтобы связать силы 
противника, не дать ему перебросить их под Москву. У наших ребят 
не было никаких преимуществ, они шли на верную гибель. Это была 
битва не только за Ленинград, здесь, в том числе решалась судьба 
всей страны. А  к третьему году войны здесь уже воевали 17–18-летние 
юноши и девушки, потому что взрослых почти не осталось. Люди верили 
в Победу, погибали ради того, чтобы мы могли жить». 

промерзшая земля, перемешанная 
с железом и остатками укреплений, 
траншеи, взрывы, боевая техника. 
Экскурсанты как будто перенеслись в 
самый разгар боя. Но главное в этой 
экспозиции — люди. Герои Невско-
го пятачка: Константин Непоклонов, 
Михаил Бабиев, Леонид Брикер, Мар-
гарита Меньшагина, Михраб Ибра-
гимов, Василий Ошиток, Валентина 
Фадина, Григорий Блажко — реаль-
ные люди разных национальностей, 
принимавшие участие в этой опера-

ции. У них была различная судьба — 
кто-то прожил долгую жизнь, кто-то 
пал смертью храбрых, не дождавшись 
Победы... И вот они здесь, снова вме-
сте, навсегда.

Каждый присутствующий смог 
ощутить на себе всю трагедию во-
енного времени и понять, какой це-
ной досталась долгожданная Победа. 
Особенно это важно для воспитания 
молодого поколения. Жители нашего 
округа поделились своими впечатле-
ниями об экскурсии:

пришла молодежь и подрост-
ки. Люди практически не ухо-
дили с рабочих мест, отдавая 
все силы для формирования 
и пропуска поездов. Отдыха-
ли урывками, когда удавалось, 
тут же на станции. В резуль-
тате в самый трудный период 
войны ни один поезд не про-
стоял более 22 минут.

В  наше мирное время не-
возможно в  полной мере 
осознать масштаб и важность 
задач, которые были возложе-
ны на железную дорогу в годы 
Великой Отечественной вой-
ны, и для экскурсантов мно-
гое из рассказанного в ходе 
экскурсии стало открытием, 
а исторические детали о ге-
роизме и трудовых подвигах 
наших предков по-настоя-
щему тронули их сердца и, 
несомненно, пробудили чув-
ство гордости за свой народ и 
страну.

В ходе экскурсии посети-
тели рассматривали первые 
макеты паровозов прошлого 
столетия, увидели вагон леген-
дарного экспресса «Красная 
стрела» и паровоз в разрезе. 
А мультимедийные и инте-
рактивные системы позволи-
ли каждому почувствовать 
себя участником важнейших 
событий железнодорожной 
истории России.

Экскурсантов восхитил 
единый ансамбль музейного 
пространства, объединивший 
стеклянные переходы и воз-
душные галереи, позволяю-
щий увидеть часть выставки с 
высоты и оценить общий мас-
штаб экспозиции. Взрослых и 
детей познакомили с разными 
железнодорожными профес-
сиями, показали их важность, 
значимость и престиж. По-
сетители смогли узнать, как 
зарождались и развивались в 
течении нескольких сотен лет 
эти профессии и какие из них 
будут востребованы в пер-
спективе. 
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Спорт и здоровье

СКАНДИНАВСКОЙ ХОДЬБЕ ВСЕ ВОЗРАСТЫ ПОКОРНЫ
В Юнтоловском заказнике частенько можно встретить людей с лыжными палками, но без лыж. Нередко 
увидишь таких и на городских улицах. Сегодня, наверное, все уже знают, что это не потерявшие лыжи 
спортсмены, а приверженцы скандинавской ходьбы, очень полезного и рекомендованного почти всем вида 
спортивной активности. О пользе ходьбы с палками и о том, как жителям Юнтолово можно приобщиться к 
этому занятию, мы попросили рассказать инструктора по скандинавской ходьбе Алену Малевич.

— Алена, как вы стали ру-
ководить группой скандина-
вской ходьбы?

— Десять лет назад скан-
динавская ходьба как вид 
физической активности стал 
очень популярен, и с тех пор 
он только продолжал разви-
ваться. Появилась потреб-
ность в инструкторах, а я как 
раз только закончила Наци-
ональный государственный 
университет физической 
культуры, спорта и здоровья 
имени Лесгафта. Там у нас 
был преподаватель по этому 
направлению. Так что я хо-
рошо знала, что это такое, и 
пошла работать.

— А почем у э т а нез а-
мысловатая ходьба с пал-
ками вдруг стала так по-
пулярна?

— Скандинавская ходь-
ба  — это один из самых до-
ступных видов двигательной 
активности. Его преиму-
щество в том, что занятия 
всегда проходят на свежем 
воздухе. Мы, например, за-
нимаемся в Юнтоловском 
заказнике. Вокруг деревья, 
поют птицы. Дистанция у 
нас очень живописная. Реч-
ка рядом протекает. Усло-
вия наиболее приближены к 

природным, нет ни скамеек 
ни фонарей. Но это и хоро-
шо. Маршрут становится 
еще более привлекательным. 
Это даже скорее лес, чем 
парк. При этом весь инвен-
тарь — специальные палки 
для скандинавской ходьбы 
и подходящая одежда. Зани-
маться можно в любую пого-
ду, было бы желание. А оно 
у людей есть. Это я могу на 
личном опыте подтвердить.

— Но все-таки это связано 
с физическими нагрузками. 
Есть какие-то возрастные 
ограничения?

— Нагрузки здесь такие, 
что любой человек любого 
возраста может начать зани-
маться сразу без специаль-
ной подготовки. Больших 
специальных ограничений 
нет, разве что некоторые 
виды заболеваний. Но по 
этому поводу, если есть со-
мнения, всегда можно про-
консультироваться со своим 
лечащим врачом. Отводы 
бывают редко. Медики, на-
оборот, рекомендуют такие 
занятия.

— Есть какой-то принцип 
формирования групп для за-
нятий?

— Группы, главным обра-
зом, формируются по возра-
сту. У нас занимаются люди 
от 60 до 86 лет. Это не гра-
ницы, а то, что есть по фак-
ту. Если нет противопока-
заний  — могут участвовать 
в занятиях все желающие. 
Нужно просто прийти и на-
чать заниматься. Мы соби-
раемся в Юнтоловском за-
казнике. От угла Планерной 
и Глухарской улиц нужно 
пройти под арку 200 метров 
до Юнтоловского заказника. 
Начало занятий каждый день 
в 10 утра, кроме пятницы и 
субботы.

— И много человек соби-
рается?

— Сейчас приходит пят-
надцать — двадцать человек. 
Но это далеко не все желаю-
щие. В данный момент и эпи-
демиологическая обстановка 
не самая благоприятная, и 
погода тоже не всем позволя-
ет приходить на занятия. До 
пандемии у нас иногда боль-
ше сорока человек участво-
вало в занятиях группы.

— Собрались, взяли палки 
и сразу пошли?

— Одной ходьбой у нас 
дело не ограничивается. На-

чинаются занятия с общераз-
вивающей зарядки для всех 
групп мышц. Затем основная 
часть — непосредственно 
сама скандинавская ходьба. 
В среднем маршрут состав-
ляет три километра. В конце 
занятия опять специальные 
расслабляющие упражнения 
для мышц и дыхания. Нужно 
чтобы организм успокоился. 
Примерно в 11 часов занятие 
заканчивается. Мы проводи-
ли здесь, в Юнтолово, Фести-
валь скандинавской ходьбы. 
Это были своего рода сорев-
нования. Участвовали те, кто 
хотел посоперничать с дру-
гими. В каждой группе были 
свои победители.

— Занятия проходят в раз-
ных местах?

— Маршрут всегда один. 
А  вот нагрузку на организм 
можно варьировать в зави-
симости от самочувствия. 
Кто-то идет очень медленно, 
а другие наоборот  — стара-
ются побольше себя нагру-
жать и увеличивают темп 
движения. Тут никаких осо-
бых требований нет. Люди 
должны получать от занятий 
удовольствие. 

— Некоторые думают, что 
это все вообще только для 
пожилых А более молодые 
могут к вам присоединиться?

— Конечно. Мы всем 
рады. Но занятия все-таки 
проходят, по большей части, 

в утренние часы, в рабочее 
время. Большинство людей 
в это время заняты. А в вос-
кресенье, бывает, приходят 
и те, кто помоложе. Еще раз 
повторю: никаких возраст-
ных ограничений у нас нет. 
Ждем всех. Абсолютно оши-
бочное мнение, что сканди-
навской ходьбой молодые 
не увлекаются. Занимаются 
скандинавской ходьбой в 
любом возрасте. Ее исполь-
зуют и профессиональные 
спортсмены, когда, напри-
мер, вместо бега нужны ме-
нее интенсивные нагрузки.

—  Многие думают, что 
палки здесь нужны, чтобы на 
них можно было опираться.

— Тут все как раз наобо-
рот. Использование палок 
увеличивает нагрузки, по-
зволяет задействовать все 
группы мышц, сжигается 
больше, чем при обычной 
ходьбе, калорий, улучшает-
ся работа сердца. Сканди-
навская ходьба полезна и с 
эмоциональной точки зре-
ния. Люди на весь день заря-
жаются бодростью, хорошим 
настроением. Еще одно пре-
имущество, это то, что люди 
занимаются в коллективе. 
У них есть возможность по-
общаться, поговорить. Это 
в наше время  тоже немало-
важно.

— Работа вам нравится?
— Это такая работа, кото-

рая в удовольствие. Насла-
ждаешься и тем, что делаешь, 
и окружающей атмосферой. 
К тому же это еще и полез-
но для здоровья. Думаю, об 
этом многие мечтают.

Скандинавская ходьба полезна и с эмоциональной 
точки зрения. Люди на весь день заряжаются 
бодростью, хорошим настроением.  

ПРИГЛАШАЕМ ВАС НА 
БЕСПЛАТНЫЕ ЗАНЯТИЯ 

ПО СКАНДИНАВСКОЙ 
ХОДЬБЕ!

Тренировки проходят 
в Юнтоловском заказнике 

(встреча группы на пересе-
чении ул. Глухарской и ул. 

Планерной возле арки)

РАСПИСАНИЕ ЗАНЯТИЙ:

пн, вт, ср, чт, вс в 10:00,
продолжительность занятий 

1–1,5 часа

Записаться на занятия можно 
по телефону: 307–58–59

На зимней прогулке

Инвентарь для пробного 
занятия по скандинавской 
ходьбе можно получить  по 

адресу: Шаврова ул., д. 5, 
корп. 1, каб. 19. 
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Конкурс рисунков

ИТОГИ КОНКУРСА РИСУНКА «ЗВЕЗДНЫЙ ПУТЬ»
Конкурс детского рисунка «Звездный путь» организован 
МО Юнтолово для того, чтобы наши дети смогли почувствовать 
свою сопричастность к великим достижениям нашей Родины. 
В данном случае, к одному из величайших событий XX века, 
открывшему путь к пилотируемой космонавтике — первому 
полету человека в космос. Сегодня мы публикуем имена и 
работы наших победителей.

Приглашаем всех детей наше-
го округа принять участие в он-
лайн-конкурсе рисунка «Санкт-Пе-
тербург глазами детей». 

Конкурс посвящен Дню города и 
350-летию со дня рождения Петра I, и 
это повод не только вспомнить более 
чем трехсотлетнюю историю города, 
но и творчески воплотить свое виде-
ние разных исторических моментов.

Основные правила:
Творческие работы принимаются с 

29 апреля по 10 мая 2022 года. 
Фотография (цветной скан) рисун-

ка отправляется в личные сообщения 
сообщества «Муниципальный округ 
Юнтолово» в соцсети Вконтакте: 
https://vk.com/mountolovo. 

Работа должна быть подписана 
следующим образом: на отдельном 
листе указать фамилию, имя, возраст 

ПОБЕДИТЕЛИ КОНКУРСА 

Участники от 4 до 6 лет: 
I место — Победоносцев Григорий, 
6 лет 
II место — Климова Дарья, 6 лет 
III место — Тимофеева Анастасия, 
6 лет

Участники от 7 до 9 лет: 
I место — Победоносцев Константин, 
9 лет 
II место — Васильева Ирина, 7 лет 
III место — Гольцова Анна, 8 лет 

Участники от 10 до 14 лет:
I место — Штефан Тимур, 11 лет 
II место — Горкавенко Станислав, 
11 лет 
III место — Тимофеев Константин, 
10 лет

ПОБЕДИТЕЛИ 
ОСОБЫХ НОМИНАЦИЙ:

Самый юный художник — Волобуева 
Элина, 4 года 
Самый оригинальный рисунок — 
Копылов Василий, 6 лет 

ПРИЗ ЗРИТЕЛЬСКИХ СИМПАТИЙ: 

• Суетинова Анастасия, 4 года 
• Медведева Виолетта, 6 лет 
• Коробова Дарья, 7 лет 
• Волобуева Ангелина, 8 лет 
• Акимова Камила, 9 лет 
• Соловьев Егор, 10 лет 
• Золин Михаил, 11 лет 
• Толстенёва Ульяна, 11 лет

Спасибо ВСЕМ за активное участие в 
конкурсе, за прекрасные рисунки, за 

ваш художественный талант и творче-
ский подход! Поздравляем победите-
лей и ждем участия всех желающих в 

следующем конкурсе рисунков!
Все большие молодцы!

автора, название работы, «МО Юн-
толово» и на фотографии или скане 
расположить лист на рисунке в пра-
вом нижнем углу.

В личные сообщения сообщества 
отправляется сообщение с указани-
ем: названия работы, ФИО законного 
представителя, адреса регистрации, 
телефона для связи. В случае не пред-
ставления данной информации, ра-
боты к участию в Конкурсе не при-
нимаются.

Рисунок может быть выполнен в лю-
бой технике рисования (масло, аква-
рель, тушь, гуашь, цветные карандаши 
и т. п.). Представленные на Конкурс 
работы должны быть не меньше фор-
мата А4 (210х290 мм) и не более А3 
(420х297 мм). Оригинал рисунка необ-
ходимо будет предоставить в МА МО 
МО Юнтолово в указанное в ответном 
сообщении время.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ 
МУНИЦИПАЛЬНОГО ОКРУГА ЮНТОЛОВО!

НАТАЛЬЯ СУЕТИНОВА:
«Благодарим за прекрасный конкурс! Очень рады, что вошли в "Приз 
зрительских симпатий"»

АСЯ МЕДВЕДЕВА:
«Огромное спасибо за возможность детям раскрыть свои творческие 
навыки!»

ИРИНА БЕДНОСТИНА:

«Спасибо большое 
МО Юнтолово за организацию 
конкурса, посвященного 
Дню космонавтики. 
С удовольствием приняли 
в нем участие и победили! 
Желаем дальнейшего развития 
МО Юнтолово в творческом 
плане. С удовольствием будем 
принимать участие и в других 
конкурсах».

Победоносцев Гриша, 6 лет,
«Всё в наших руках»

Тимофеева Анастасия, 6 лет,
«Свободный полет»

Победоносцев Костя, 9 лет,
«На пути к освоению Марса»

Штефан Тимур, 11 лет,
«Космокот»

Горковенко Станислав, 11 лет,
«В космосе»

Тимофеев Константин, 10 лет,
«Время первых»

Гольцова Анна, 8 лет,
«Космическое путешествие»

Васильева Ира, 7 лет,
«Привет из космоса»

Желаем всем творческого вдохновения и удачи!
ЕСЛИ ПОЯВИЛИСЬ ВОПРОСЫ, ОБРАЩАЙТЕСЬ 

ПО ТЕЛЕФОНУ 307-58-59

Климова Дарья, 6 лет,
«Путь в неизведанное»
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Творческий подход

В КАЖДОМ ИЗ НАС СКРЫТ ХУДОЖНИК

— Галина Алексеевна, у 
вас большой опыт творче-
ской деятельности?

— Я работала старшим ху-
дожником-оформителем, пре-
подавала, была в составе жюри 
во Дворце пионеров на дет-
ских конкурсах. За годы рабо-
ты через мои занятия прошли 
десятки учеников. После выхо-
да на пенсию давала частные 
уроки, была председателем 
общества инвалидов, ходила 
на китайскую зарядку, писала 
очерки и рассказы. Уже шестой 
год преподаю здесь пастель и 
акварель на общественных 
началах. Мы занимаемся два 
раза в неделю по три–четыре 
часа, к нам приезжают люди со 
всего района. Их возраст — от 
шестидесяти лет, есть даже те, 
кому за восемьдесят. На пер-
вое занятие пришло двадцать 
восемь человек, со временем, 
конечно, некоторые отсеялись.

— Не все справлялись?
— Техника пастели сложная, 

тут нужно трудолюбие. Это не 
масло. Я, кстати, масло не люб-
лю, хотя и работала им. Масло 
для начинающих рисовать, ди-
летантов, не годится. Пастель 
сложнее, акварель еще сложнее. 
А у нас бывает и совмещение ак-
варели и пастели. Мы пробуем 
разные техники, каждый рабо-
тает в своем стиле. Кто-то под 
импрессионистов, кто-то под 
классиков. Рисуют натюрморты, 
пейзажи, цветы. До портретов 
пока далеко. Я ни на кого не дав-
лю, пусть сохраняют свою инди-
видуальность. И люди рисуют 
с удовольствием, — не только 
здесь, но и дома, отвлекаются 
от будничных забот.

— В аудитории довольно 
шумно. Как же «академиче-
ская тишина»?

— Мои ученицы — женщи-
ны эмоциональные. Во вре-
мя занятий показывают друг 
другу свои работы, разбирают 
ошибки, спорят, но — друж-
но. Это даже хорошо, ког-
да такая атмосфера. Можно 
«выпустить пар». Они уходят 
с занятий усталые, но удов-
летворенные. Наше общение 
не ограничивается занятиями, 
мы все праздники в студии 
отмечаем. Каждый готовит 
к чаю то, что больше всего 
любит и лучше всего умеет. 
К 8 марта и к Новому году 
делали оформление по всему 
нашему дому, в котором зани-
маемся. Проводим выставки. 

Рисовать может каждый, а развивать навыки художника никогда не поздно, — в этом убеждена 
руководитель студии «Пастель» Галина Юрьева. С этим утверждением полностью согласны ее 
ученики  — пенсионеры, которые уже не первый год занимаются в студии социально-досугового 
отделения граждан пожилого возраста на улице Шаврова, 4.

Наши работы экспонируются 
в помещении муниципально-
го образования Юнтолово. 
Летом мы выходим на пленэр.

— Вы решаете, что рисо-
вать?

— Чему будет посвящено 
следующее занятие — реша-
ем коллегиально, проводим 
опрос. Кто-то хочет рисовать 
котов, а кто-то цветы. Можем 
разделиться. Но я стараюсь 
все время усложнять зада-
ния. Обязательно рисуем на-
тюрморт, обязательно натура, 

обязательно дерево, керамика, 
стекло. Стекло — это легкость, 
прозрачность, пропорции. 
Должны быть четкость и ма-
териальность. Они знают, что 
такое блики, законы перспек-
тивы. У них развивается про-
странственное мышление. Все 
это откладывается подсозна-
тельно. К тому же улучшается 
мелкая моторика, они ведь все 
растирают пальцами.

— Не поздно в таком воз-
расте начинать заниматься 
 чем-то новым?

— Никогда не поздно! Есть 
люди, которые не раскрыли 
свой талант в юности. И сей-
час они наверстывают упущен-
ное. В начале жизни не всегда 
делаешь правильный выбор. 
Иногда на него влияют роди-
тели, иногда внешние условия 
диктуют выбор профессии.

— Но  все-таки не каждо-
му дано уметь рисовать…

— В каждом человеке за-
ложено умение рисовать. Он 
еще не умеет говорить, а уже 
рисует. Развить это умение 

НАДЕЖДА ШАРПАНОВА:
В группу я попала совершенно случайно. 

Галина Алексеевна всех нас по нашим работам 
оценила. Это очень важно. Научить ребенка — 
это одна практика, а научить человека нашего 
возраста — это уже талант. Нужно отдать долж-
ное Галине Алексеевне — она с этим справилась, 
раскрыла каждого из нас. Теперь у нас уже зато-
чен глаз, и мы в обыденном видим прекрасное. 
И то, что я не остановилась в развитии — заслу-
га нашего преподавателя и всей нашей студии. 
Мы очень дружны. Нет бесталанных людей, 
есть нераскрытые таланты, и мы все встре-
тились здесь не случайно. Я только на пенсии 
смогла раскрыть эту свою грань. Если бы с дет-
ства ему уделяла внимание — может, достигла 
бы чего-то большего.

ВИТАЛИНА ГРОМОВА:
— Вышла на пенсию и узнала, что хорошо 

рисую. А в студию попала случайно: в МО Юн-
толово объявили конкурс рисунков, связан-
ных с нашим муниципальным образованием, 
и я  нарисовала пейзаж с речкой Глухаркой, а 
Галина Алексеевна была членом жюри. Мы с 
ней разговорились, и она рассказала о группе. 
Я записалась. Сама вижу, что с тех пор есть про-

можно в любом возрасте. 
Если человек говорит, что у 
него никогда в жизни этого не 
получалось — значит, у него 
был плохой преподаватель. 
Мне приходилось работать с 
детьми-аутистами, олигофре-
нами. Достаточно было поло-
жить на ребенка руку, чтобы 
понять, готов ли он занимать-
ся рисованием, или мы сейчас 
просто поговорим об искус-
стве, что-то поделаем руками. 
В советское время была очень 
хорошо поставлена методика 
такой работы.

— Со взрослыми не труд-
нее работать? В се-таки это 
люди уже сложившиеся.

— С детьми, как ни стран-
но, тяжелее работать. Они 
быстро схватывают, но их 
тяжелее «собрать». Взрослые 
труднее схватывают, но зато 
уж крепко, и потом работают с 
таким удовольствием, с такой 
радостью… Когда у них что-то 
получается — они радуются 
как дети. Есть, конечно, более 
способные, есть менее способ-
ные. Но в каждом проявляет-
ся какая-то своя черта, свой 
стиль. Рисуем с натуры один и 
тот же натюрморт, а у всех он 
получается по-разному. Пото-
му что мы все разные.

— А сами вы какие натюр-
морты любите рисовать?

— Люблю полевые цветы. 
Людям поднадоели розы. 
А когда тебе зимой дарят ко-
локольчики, одуванчики или 
сирень — это совершенно дру-
гие эмоции. Полевые цветы 
сложнее рисовать, чем садо-
вые. Тычинки, пестики — они 
у них маленькие, много соцве-
тий, замучаешься их переда-
вать. И мне это интереснее, и 
людям почему-то ближе. Когда 
я приносила такие работы в 
салон — их сразу же отклады-
вали, потому что люди прихо-
дят и специально спрашивают 
что-нибудь полевое.

— О чем вы мечтаете?
— Мечтаю, чтобы в нашем 

районе открылась галерея, 
где взрослые и дети могли 
бы выставлять свои работы, 
которые сейчас мало кто ви-
дит. У нас очень много та-
лантов.

движение. Я уже не боюсь и рисую все, кроме 
портретов. До них я еще не доросла. Рисование 
для меня стало потребностью. Если один день 
пропускаю, то как-то неуютно себя чувствую.

ГАЛИНА КУЗНЕЦОВА:
— Занимаюсь в студии шестой год. Позна-

комилась с Галиной Алексеевной, и она расска-
зала, что преподает рисование. А я в детстве 
любила рисовать. Сначала не очень получа-
лось, не было уверенности, но с годами под 
руководством нашего преподавателя появился 
прогресс. Рисование меня успокаивает, умиро-
творяет. Это как бальзам на душу для меня — 
удовольствие и отдых.

ОЛЬГА ПРОНИКОВА:
— Пришла в студию года четыре назад. Ни-

чего не умела, хотя у меня и мама художник, 
и муж, и дочь. Я же увлекалась рукоделием — 
вышивала крестиком и бисером, занималась 
музыкой. Сюда зашла и увидела, как другие 
занимаются. И так меня все это увлекло, что 
теперь хожу постоянно. Благодаря нашему 
преподавателю, ее умению и таланту, постоян-
но совершенствуюсь.

НАШЛИ ПРИЗВАНИЕ СЛУЧАЙНО

Записаться на бесплатные 
занятия по рисованию 
можно по телефонам:

409-76-02, 
409-76-04,
409-76-09

Слева направо: Г. В. Кузнецова, В. Ю. Громова, Г. А. Юрьева, О. М. Проникова, 
Н. Н. Елисеева, Н. С.  Шарпанова, О. П. Поречная
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Профессия

ПОДРОСТКАМ НУЖНЫ ВНИМАНИЕ И ЛЮБОВЬ
Подростки порой являются головной болью даже для самих себя, 
что уже говорить об окружающих. Взрослеющий человечек часто 
сам не осознает асоциальную направленность своих поступков. 
К примеру, может разукрасить или даже поджечь оборудование 
на детской площадке, сломать качели, что нередко происходит 
в нашем муниципальном образовании, украсть что-нибудь в 
магазине. Как предотвратить подобные хулиганства, и сделать 
так, чтобы подобная практика не превратилась в стиль жизни? 
За советом мы обратились к эксперту.

У специалиста по работе с молодежью 
СПб ГБУ «ГЦСП «Контакт» Натальи 
Владимировны Китаевой с детства была 
мечта — она хотела работать в правоох-
ранительных органах, помогать людям. 
После окончания школы она приехала  
в Петербург, поступать в школу мили-
ции. Не добрав на экзамене баллов, не 
растерялась и от мечты не отреклась, а 
устроилась работать в ГУВД. Через год 
успешно выдержала вступительные ис-
пытания, а после окончания школы ми-
лиции пришла в правоохранительные 
органы Приморского района, где 25 лет 
отработала в отделе дознания, в дежур-
ной части. В отставку вышла в звании 
майора, но долго сидеть без дела не смог-
ла. Примерно через год устроилась на ра-
боту специалистом отдела социального 
сопровождения несовершеннолетних 
правонарушителей Приморского района.

— Наталья Владимировна, как я 
понимаю, несмотря на слово «право-
нарушители», это все-таки не правоох-
ранительная структура, а социальная?

— Мы работаем с ребятами, которые 
попали в сложную жизненную ситуацию 
и совершили какое-то административ-
ное или уголовное правонарушение. 
Наша задача — сделать все возможное, 
чтобы они не повторяли своих ошибок. 
Мы заполняем их время активной досу-
говой деятельностью, направляем, так 
сказать, энергию в мирное русло, даем 
правильные жизненные установки, под-
сказываем выход из трудных для под-
ростков ситуаций. Фактически, мы вос-
полняем пробел в воспитании, обучая 
ребенка навыкам поведения в обществе, 
социализируя его. Это и служит мощной 
профилактикой правонарушений среди 
несовершеннолетних, что является на-
шей главной задачей. Разумеется, при 
этом мы тесно взаимодействуем с ко-
миссией по делам несовершеннолетних, 
с полицией, прокуратурой. 

— Какие правонарушения чаще 
всего совершают ваши подопечные?

— Чаще всего это распитие спирт-
ных напитков, наркотики, участие в 
несанкционированных акциях. Есть и 
уголовные, и административные пра-
вонарушения: кражи, хулиганство, неза-
конные граффити, повреждение чужого 
имущества, мошенничество. Например, 
попросили телефон у девочки и убежали 
с ним. Семьи у наших ребят тоже раз-
ные, но в основном, конечно, неблаго-
получные. Хотя есть и прекрасные се-
мьи, куда мы приходим, знакомимся с 
обстановкой, в которой живет ребенок, 
видим, что в доме достаток, порядок. Но 
все равно ребенку чего-то не хватает, 
если он нарушает закон.

Если у вашего ребенка проблемы с учебой, 
во взаимоотношениях со сверстниками, 
с поведением, если его психологическое 
состояние вызывает опасения, за помощью 
следует обращаться в СПб ГБУ «Городской 
центр социальных программ и профилактики 
асоциальных явлений среди молодежи 
«КОНТАКТ».

Адрес филиала 
в Приморском районе: 
Парашютная ул., д. 4, к. 2
Режим работы: пн–пт с 9:00 до 21:00, 
тел.: 702-87-95
Главный офис: 388-46-27
Телефон разрешения конфликтов: 
747-29-51

— И чего же подросткам не хвата-
ет? Есть профессиональный взгляд на 
проблему?

— Все довольно просто. Сильно за-
нятым родителям элементарно некогда 
заниматься детьми. Или родителей нет, а 
есть один опекун — бабушка или дедуш-
ка. Например, у одного нашего мальчика 
родители погибли, он остался с семидеся-
тилетней бабушкой, которой приходит-
ся еще и работать, чтобы поднять внука. 
Ну как ей за ним уследить? Все случаи 
разные и непростые. Или еще пример — 
мальчик был усыновлен. Мама умерла, он 
остался с папой, который ему признал-
ся, что он не родной. Вы представляете, 
сколько на него свалилось? Конечно, его 
поведение ушло далеко от нормы.

Еще один фактор, как ни стран-
но, — школа. Ребенку там может быть 
не комфортно. Все в классе хорошие, 
он один — плохой, он становится из-
гоем. Если беседы не помогают, прихо-
дится переводить подростка в другую 
школу, объяснять, что ребенок непло-
хой, просто его не увидели, не поняли. 
Тут и родителям необходимо следить, 
чтобы школьная нагрузка была по-
сильной для их ребенка, а не гнаться 
за престижными спецшколами, иначе 
быть беде. 

— А как родители реагируют на 
ваши визиты?

— По-разному. Есть родители, ко-
торые идут на контакт, понимают, 
что у их ребенка проблемы. А бывает 
и наоборот, в благополучных семьях 
сталкиваешься с уверенностью, что 
ребенок ничего плохого сделать не мог.

— Подопечных много?
— Сейчас на сопровождении в 

Приморском районе 110 ребят. В му-
ниципальном образовании Юнто-
лово — 14 подростков в возрасте 
от четырнадцати до восемнадцати 
лет. Примерно поровну мальчиков 
и девочек. Девчонки сейчас боевые, 
шустрые, тоже хотят себя «пока-
зать», — и попадают к нам на учет, 
мы занимаемся ими.

— Каким образом?
— Общаемся, организуем досуг, 

контролируем посещаемость и успе-
ваемость в школе, помогаем с учебой. 
У нас действует много кружков и сек-
ций, мы ребят туда буквально за руку 
приводим: английский язык, тайский 
бокс, театральная студия, тренажерный 
зал, теннис — и все это бесплатно. Мы 
организуем походы в театр, экскурсии, 
проводим различные игры, турниры 
по футболу, волейболу, баскетболу. 
Нас активно поддерживает Комитет 
по молодежной политике. Благодаря их 
содействию, летом отправляем ребят в 
загородные лагеря отдыха. Например, 
в прекрасный военно-спортивный ла-
герь, где ребята живут на территории 
воинской части, занимаются спортом, 
изучают военное дело. Сказать, что им 
это очень нравится — ничего не сказать. 
Они возвращаются совершенно другими 
людьми.

Еще одно направление работы — 
профориентация. Мы помогаем ребятам 
с выбором профессии, учебного заведе-
ния, с трудоустройством. Конечно, здесь 
большую роль играет личное желание 
ребенка учиться и осваивать профес-
сию. Если нет желания — он учиться не 
будет. Но мы стараемся заинтересовать, 
увлечь. 

— Как сами подростки встречают 
ваше появление в их жизни?

— Вначале воспринимают в штыки. 
Пришла «тетя» с улицы, сказала: «буду 
тебя воспитывать». Нужно время, чтобы 
это принять. К каждому ребенку нужен 
индивидуальный подход, всестороннее 
изучение ситуации. Многие вещи ребя-
та совершают по глупости. Например, 
девочке пятнадцать лет, она общается с 
ребятами постарше. Они кражу совер-
шили, а она ее на себя взяла. Спраши-
ваю: «Зачем?» Оказывается, ей сказа-
ли, что она маленькая, и у нее не будет 

уголовного наказания. Я объясняю ей, 
что она сама себе жизнь портит. Была у 
меня на сопровождении за то, что ушла 
из дома, а тут уже будет кража. Начинает 
задумываться. Большинство ребят еще 
не потеряны, нужно только вовремя 
отреагировать.

— Что бы вы посоветовали роди-
телям? Как не доводить дело до беды?

— Уделять детям больше внимания, 
разговаривать, вместе ходить в кино, 
музеи, театры, развиваться... Нехватка 
времени на собственного ребенка — 
это большая проблема, это неправиль-
но. И дать ему денег, пусть идет сам 
себя развлекает — не выход из ситуа-
ции. Ребенку нужно чувствовать ваше 
внимание, тепло, заботу, поддержку, 
любовь. Тогда он не встанет на сколь-
зкий путь криминала. 

— У вас тяжелая работа?
— Здесь я в своей стихии. Работа, ко-

нечно, тяжелая, но интересная и она мне 
очень нравится. Напрасно раньше сюда 
не пришла, но и о службе в полиции не 
жалею. Опыт, полученный там, очень 
пригодился и эта работа мое призвание.

— О судьбах своих бывших подо-
печных знаете?

— Конечно. Со многими мы про-
должаем общаться и после того, как им 
исполнилось восемнадцать. Молодые 
люди после армии к нам приходят и 
благодарят, это очень приятно. Неко-
торые потом становятся волонтерами, 
помогают нам проводить мероприя-
тия, турниры. Они-то на личном опыте 
знают, чем может закончиться асоци-
альное поведение в подростковом воз-
расте, и помогают другим, как когда-то 
помогли им…

Беседовал  Максим  КОНЧАРОВ

КУДА ОБРАЩАТЬСЯ РОДИТЕЛЯМ?
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начально наш округ просто имел свой 
номер — 69, затем он получил свое 
название — Юнтолово.

Вообще эти места всегда по тем 
или иным причинам интересовали 
людей. Вот, например, мало кто зна-
ет, что Юнтоловский заказник хотели 
организовать еще в 1919 году. С такой 
инициативой выступили известные пе-
троградские естествоиспытатели. Они 
отмечали, что на данной территории 
находятся места массовых стоянок пе-
релетных птиц на Великом Балтийском 
пролетном пути. Но все последующие 
годы идея поддержки не находила. 
Заповедной территория стала только 
в 1990 году.

Так же, с 1916 года, в этих местах 
добывали торф. В годы Великой 
Отечественной вой ны объем добы-
чи потребовалось резко увеличить. 
Закончили торфоразработку только 
в 1990 году, но следы ее сохранились 
и до наших времен. Если идти по Пла-
нерной улице к лесу, то можно увидеть 
оставшиеся от торфомассива мелио-
ративные канавы.

В Юнтолово тесно переплелось 
старое и новое. Это видно даже из 
названий улиц. Плесецкая названа 
в честь космодрома в Архангельской 
области. Улица Шаврова носит имя со-
ветского конструктора гидросамолетов 
и историка авиации Вадима Борисо-
вича Шаврова. Названия Планерная 
и Парашютная говорят сами за себя. 
А Глухарская улица или Нижнекамен-
ская — названия исторически связаны 
с гидрологическими объектами в дан-
ной местности — речками Каменка 
и Глухарка. А вообще наш район мо-
лодой, его история пишется на наших 
с вами глазах.

— Тем не менее его уже и сейчас 
интересно изучать краеведам?

— Краеведение — это история сво-
ей малой родины. Вначале Юнтолово, 
потом Приморского района, потом Пе-
тербурга. С этого начинается история 
и любовь к своей стране. К нам приез-
жают жить люди от Владивостока до 
Приднестровья. Их детям нужно знать 
историю своей земли, потому что это 
часть истории нашей страны. Нашей 
общей великой истории.

Беседовал Максим КОНЧАРОВ

История

ЮНТОЛОВО — НОВЫЙ РАЙОН 
С ДРЕВНЕЙ ИСТОРИЕЙ

— Елена Петровна, откуда у вас воз-
ник интерес к краеведению? С чего все 
началось?

— По образованию я топограф и ги-
дролог. Двадцать лет прожила в Киров-
ском районе и все знала про него. Потом 
переехала в Приморский район в муници-
пальный округ Юнтолово. А начало всему 
положили книги по истории нашего го-
рода. Я стала их целенаправленно при-
обретать, чтобы получить больше инте-
ресной информации. Хотя тогда это было 
непросто. Книги по краеведению были, 
в основном, «по ленинским местам», то 
есть посвящались революционной и ле-
нинской тематике. В обычных книжных 
магазинах книги по истории Петербур-
га — Ленинграда если и появлялись, то 
моментально раскупались. Приходи-
лось искать в букинистических. В годы 
перестройки интересную историко- 
краеведческую литературу начали выпу-
скать и продавать большими тиражами, 
у меня набралась целая полка. Это очень 
помогло. К тому же я всегда увлекалась 
туризмом и организовала объединение 
туристов- краеведов. Таким образом, уже 
в Юнтолово постепенно развилось мое 
«хобби» — углубленная краеведческая 
деятельность.

— Как это происходило на деле?
— Занявшись краеведением на новом 

месте, я досконально изучила прошлое 
и современность Приморского района 
в целом и Юнтолово в частности. Ока-
залось, что многое здесь связано с ави-
ационной тематикой. Это вообще боль-
шой плюс нашего города — тематическое 
название улиц в районах. Сразу можно 
понять о каком районе идет речь. Если 
Софийская, Балканская, Карпатская ули-
цы — значит, это Купчино. Его топони-
мика связана с Восточной Европой, со 
странами бывшего соцлагеря. Если улицы 
Брянцева или, например, Ушинского — 
это Гражданка, район мастеров культуры. 
В районе, где живем мы с вами, преобла-
дает авиационная тематика. И, в отличие 
от других районов, это далеко не случай-
но, не прихоть чиновников. Именно в на-
шем районе находился первый в России 
аэродром, который назывался Комен-
дантским. На нем делала свои первые 
«детские» шаги в небо русская авиация. 
Мациевич, Уточкин, Котельников — эти 
связанные с Комендантским аэрополем 
имена пионеров неба известны каждому.

— Это уже XX век. Но ведь освоение 
этих мест началось значительно раньше?

— Конечно. Когда я сюда приехала то 
решила узнать, где изначально находил-
ся Гром-камень — тот, на котором уста-
новлен Медный всадник. Знала, что его 

 откуда-то из этих краев привезли. Оказа-
лось, что крестьянин Семен Вишняков, 
бравший у государства большие подряды 
на строительство, нашел его недалеко от 
озера Лахтинский Разлив. За это он по-
лучил сто руб лей — большие по тем вре-
менам деньги. Камень выкопали и пере-
везли, а на его месте остался пруд, позже 
названный Петровским. Сейчас вокруг 
этого искусственного водоема создан не-
большой природный резерват- заказник.

— То есть эти места были хорошо об-
житы, раз жители окрестных деревень 
смогли указать крестьянину Вишнякову, 
где искать подходящий ему по размерам 
валун- гигант. Ведь без их помощи он бы 
не справился?

— Безусловно. К ому-то может по-
казаться удивительным, но эти земли 
обжиты человеком с самых что ни на 
есть древнейших времен — в 1920-х го-
дах в окрестностях Лахтинского разлива 
семьей профессора Виттенбурга найдены 
следы стоянок первобытных людей вре-
мен неолита — нового каменного века. 
В сухой песчаной почве были найдены 
камни древнего очага, скребки для обра-
ботки шкур животных, костяные иглы, 
черепки глиняной посуды с характерным 
для неолита ямочно- гребенчатым орна-
ментом и другие интересные артефакты.

Места эти начали заселяться почти 
сразу после того, как сошли великие 
льды, а затем и уровень Литориново-
го (Древнебалтийского) моря сильно 
понизился. Произошло это примерно 
10 тысяч лет назад. Море отступало дол-
го и неравномерно. Одно время мест-
ность, где сейчас находится Лисий Нос, 
была островом, а территория современ-
ного Юнтолово являлась побережьем 
древнего пролива, что соединял тогда 
Древнесестрорецкий и Древнелахтин-
ский заливы. В  каком-то смысле река 
Юнтоловка, впадающая в Лахтинский 
разлив, является наследницей той суще-
ствовавшей  когда-то широкой водной 
протоки.

Известно, что в раннее историческое 
время эти земли населяли ижоры — юж-
ная ветвь карельского племени. Они были 
хорошими рыболовами и хитроумными 
охотниками. Позднее ижорская племен-
ная земля вошла в состав Водской пятины 
(области) Господина Великого Новгоро-
да, а ее население приняло православную 
веру. По Столбовому мирному договору 
1617 года Невский край стал собствен-
ностью шведской короны. В результате 
проводимой новыми властителями асси-
миляционной политики русско- ижорское 
население вынуждено было покидать свои 
дома, перебираясь южнее, в пределы гра-
ниц Русского царства. Пустующие земли 

Педагог дополнительного образования Дома детского творчества 
Приморского района (пр. Авиаконструкторов, д. 35, корп. 2) 
Елена Петровна Стрелкова уже не одно десятилетие занимается 
краеведением. И не только сама работает в данном направлении, 
но и успешно прививает любовь к своей малой родине 
подрастающему поколению. Да и взрослые могут узнать от нее 
много нового и интересного о тех местах, где они живут.

шведы заселили финнами из провинций 
Саво и Эюряпяя. В районе Юнтолово 
шведской переписью было зафиксиро-
вано несколько финских деревень.

Менее чем через сто лет Петр I вернул 
эти земли в состав Российского государ-
ства. В устье Невы государь построил Пе-
тропавловскую крепость, у коменданта 
которой появилась дача — как раз в этих 
местах. Она так и называлась — Комен-
дантская. Конечно, это была не дача 
в современном ее понимании, а скорее, 
усадьба — господский дом с надворными 
постройками, садами, полями и огорода-
ми. «Дачами» такие усадьбы называли 
от слова «давать» — земли выделялись 
Петром I своим приближенным с целью 
скорейшего хозяйственного освоения 
разоренных вой ной земель. Петропав-
ловские коменданты использовали дан-
ную им землю для снабжения гарнизо-
на крепости. Затем, в начале ХХ века, на 
этих землях построили Комендантский 
ипподром, позднее ставший аэрополем 
первых русских авиаторов. Комендант-
ский проспект, который проходит, в том 
числе, и по территории муниципального 
образования Юнтолово, хранит в своем 
названии память о тех давних временах.

— А откуда появилось само назва-
ние Юнтолово? Слово явно имеет не-
русское происхождение…

— В свое время, когда давали на-
звание муниципальному образованию, 
никто не знал, что оно означает. Хотя 
и понимали, что слово явно финское. 
Поэтому депутаты послали запрос фин-
скому профессору топонимики Аксели 
Кауракарху, и он разъяснил, что топоним 
происходит от финского имени Юнтти. 
Juho, Jussi, Iivana, Juntti — «домашние» ва-
рианты имени Йоханнес. По-нашему это 
Иван. У нас ведь дома тоже говорят не 
Иван, а Ваня. В старину финские крестья-
не часто называли свой дом по имени его 
первостроителя или владельца. Скорее 
всего, здесь при шведах или даже позднее 
жил  какой-то Юнтти, и был у него дом, 
который соседи называли «Юнттила». 
Кем был этот Юнтти — мы достоверно 
не знаем. Есть несколько кандидатов — 
местных крестьян по имени Йоханнес, 
упомянутых в королевских документах 
семнадцатого столетия. От дома пошло 
и название речки — Юнттиланоя, «ручей 
около дома Юнтти», Юнтоловка. А еще — 
Юнтоловские лесопарк и заказник. Из-
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ПО ВСЕМ ВОПРОСАМ МОЖНО ОБРАТИТЬСЯ В ОТДЕЛ МОЛОДЕЖНОЙ И СОЦИАЛЬНОЙ ПОЛИТИКИ 
ПО ТЕЛЕФОНУ: 307-58-59

Информация по временному 
трудоустройству подростков

от 14 до 18 лет в 2022 году
В муниципальном образовании Юнтолово

в ИЮНЕ и ИЮЛЕ будет организовано 
временное трудоустройство

в свободное от учебы время несовершеннолетних,
зарегистрированных на территории 

муниципального образования Юнтолово,
в возрасте от 14 до 18 лет.

КОЛИЧЕСТВО РАБОЧИХ МЕСТ ОГРАНИЧЕНО

Записаться на летнее трудоустройство можно в 
отделе молодежной и социальной политики

по телефону: 307-58-59

Полезная информация

Юбиляры  
супружеской жизни!

Если в 2022 году в вашей семье состоится юбилей 
супружеской жизни (50, 55, 60, 65, 70 лет), 
просим вас представить подтверждающие 

документы для торжественного поздравления.

Список необходимых документов:
- копия паспорта каждого супруга 

(1-я страница + прописка),
- копия свидетельства о браке.

АДРЕС ДЛЯ ПОДАЧИ ДОКУМЕНТОВ: 
УЛ. ШАВРОВА, Д. 5, КОРП. 1, КАБ. 19, 1 ЭТАЖ

В случае подачи заявления представителем 
заявителей дополнительно представляется паспорт 

представителя заявителей.

Чествование будет проходить в торжественной 
обстановке с вручением ценных подарков.

ЗАПУСК TELEGRAM-КАНАЛА 
МО ЮНТОЛОВО!

Мы всегда стараемся, чтобы наша 
информация была максимально полезной 

и комфортной в получении, поэтому 
было принято решение о запуске нашего 

TELEGRAM-КАНАЛА.

Теперь вы можете быть в курсе самых 
последних новостей 

МО Юнтолово в самом удобном 
для вас мессенджере.

В нем будут публиковаться новости, 
анонсы мероприятий, 

полезная информация для жителей.
Ждем вас на нашем канале!

ССЫЛКА НА НАШ Telegram-канал: 
https://t.me/mo_untolovo

СЛУЖИТЬ РОДИНЕ 
С ЧЕСТЬЮ 

И ДОСТОИНСТВОМ!

С 1 апреля 2022 года начался 
весенний призыв граждан на 

военную службу. Он продлится 
до 15 июля 2022 года.

Армия — это школа мужества, 
которую должен пройти каж-

дый молодой человек в возрасте 
от 18 до 27 лет. 

По всем вопросам, связанным 
с призывом и прохождением 

военной службы, обращайтесь 
в военный комиссариат 

Приморского района 
Санкт-Петербурга 

по адресу: пр. Сизова, д. 24, 
кабинет № 1, ежедневно 

с понедельника по пятницу 
с 09:00 до 17:00.

ГУП «ВОДОКАНАЛ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА» СОБСТВЕННЫМИ СИЛАМИ В КРАТЧАЙШИЕ СРОКИ 
ЗАВЕРШИЛО СТРОИТЕЛЬСТВО ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ ОБЩЕСПЛАВНОЙ КАНАЛИЗАЦИОННОЙ 

СЕТИ НА ПАРАШЮТНОЙ УЛИЦЕ В ПРИМОРСКОМ РАЙОНЕ

Новый участок канализационной сети диаметром 1000 мм и протяженностью 47 м разгрузит существующие сети, что 
позволит значительно уменьшить вероятность скоплений воды на перекрестке улиц Парашютная и Репищева.  Это один из 
адресов, «уязвимых» к возникновению локальных скоплений воды в период выпадения интенсивных осадков.

Также строительство данного участка канализационной сети позволит уйти от использования передвижной насосной 
установки, которая работает в период выпадения сверхрасчетных осадков. Все работы проводились открытым способом на 
глубине от 4 до 6 м и затрагивали проезжую часть. В связи с этим на время работ было ограничено движение по двум полосам 
улицы Маршала Новикова, а также по двум полосам Парашютной, на пересечении улиц Парашютная и Маршала Новикова. 
В настоящее время все ограничения сняты, автомобильное движение осуществляется в полном объеме. Строительно-мон-
тажные работы завершены, первичное благоустройство восстановлено.

На конец апреля 2022 года Водоканалом запланированы работы по полному восстановлению нарушенного благоустройства 
и асфальтобетонного покрытия. Стоит отметить, что работы выполнялись в качестве дополнительной меры — до момента 
реализации основного проекта масштабной реконструкции ливневой канализации на ул. Парашютной, которая требует 
технически сложных и затратных по времени работ. В частности, потребуется применение тоннелепроходческого комплекса.

Планируется, что реконструкция канализационной сети по ул. Парашютной будет проводиться в два этапа:
1 этап — строительство канализационных сетей и микротоннеля от пересечения улиц Репищева с Парашютной, до улицы 

Маршала Новикова.
2 этап — строительство канализационных сетей и микротоннеля от улицы Маршала Новикова до перекрестка Долгоозёрной 

и проспекта Королева.
Окончание проектирования по этим объектам — 1 квартал 2023 г.

ГУП «Водоканал Санкт-Петербурга»

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОКРУГА ЮНТОЛОВО!

ПРИГЛАШАЕМ НА УЛИЧНЫЙ ПРАЗДНИК
ПО ВОЕННО-ПАТРИОТИЧЕСКОМУ ВОСПИТАНИЮ 

«КУРС МОЛОДОГО БОЙЦА»
14 мая в 12:00

ул. Долгоозёрная, 18 (территория сквера)

В программе уличного праздника:
— торжественное построение;

— огневая подготовка;
— военизированная полоса препятствий;
— тактика ведения боя (игра «Лазертаг»).

Обязательна предварительная регистрация: https://kiberfoks.Timepad.Ru/event/2019958
Количество мест ограничено.

Дополнительная информация  в сообществе
«Муниципальный округ Юнтолово» в соцсети ВКонтакте:

https://vk.сom/mountolovo

ИНФОРМАЦИЯ ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
АДМИНИСТРАТИВНО-ТЕХНИЧЕСКОЙ ИНСПЕКЦИИ

Установлена административная ответственность за размещение транс-
портных средств на территории зеленых насаждений общего пользова-
ния, детских и спортивных площадках, а также за перегораживание вну-

триквартальных проездов, пешеходных дорожек, проходов.
Штраф за такие нарушения составляет:

для граждан — от 3 до 5 тыс. руб.;
для должностных лиц — от 5 до 40 тыс. руб.;
для юридических лиц — от 150 до 500 тыс. р.


